

Weihnachten in Frankreich

(von Pauline Stahl)

Bald ist Weihnachten...

Letzte Geschenke werden gekauft, der Weihnachtsbaum wird geschmückt, ...

Aber wie feiert man eigentlich Weihnachten in Frankreich?

Der 24. Dezember (le réveillon de Noël) ist in Frankreich gar kein Feiertag, sondern ein ganz normaler Werktag. Das Weihnachtsfest beginnt erst mit der Mitternachtsmesse. Der 26. Dezember ist in Frankreich kein Weihnachtsfeiertag, Weihnachten wird in Frankreich am 25.12. gefeiert.

Nach der Messe trifft man sich zum Weihnachtsessen (le réveillon). Dieses besteht traditionell aus einem mit Kastanien gefüllten Truthahn oder einem Kapaun mit Pflaumenfüllung. Dazu trinkt man Champagner. Außerdem isst man den Weihnachtsbaumkuchen (bûche de Noël).

Als Dekoration sind Stechpalmenzweige, eine Weihnachtskrippe und auch ein Weihnachtsbaum (sapin de Noël) beliebt.

In Frankreich bringt nicht das Christkind die Geschenke, sondern Père Noël. Außerdem bringt er in der Nacht vom 24.12. auf den 25.12. die Geschenke, welche die Kinder am Morgen des 25. In ihren bereitgestellten Schuhen finden.

Außerdem unterscheiden sich die Weihnachtsbräuche je nach Region.